

# INFORME SOBRE EL MOVIMIENTO CIUDADANO Y LAS ELECCIONES MUNICIPALES

PTB 1978

Este informe pretende ser la base de un amplio debate en el P. sobre un <sup>fronte</sup> frente de masas hasta hoy poco atendido políticamente y que, sin duda alguna, juega un importante papel en la lucha de masas contra los monopolios, por unas mejores condiciones de vida. Pretendemos recoger cuáles son las deficiencias fundamentales que adolece nuestro P. en este frente y apuntar unas soluciones no sólo de carácter táctico sino estratégico, para que podamos tener un norte claro hacia el cual dirigimos, tanto en el terreno de la estrategia política como en el desarrollo de un P. de masas en este sector, con un estilo correcto de trabajo.

A nuestro entender, sólo aclarando estas cuestiones estaremos en condiciones de librar con éxito la batalla de las elecciones municipales y las sucesivas batallas que se vayan presentando en este terreno

## 1. QUE ES EL MOVIMIENTO CIUDADANO. CARACTER Y OBJETIVOS.

La sociedad capitalista ha generado un proceso constante de urbanización, reduciendo a límites bajísimos la población agraria, agudizando las contradicciones entre la ciudad y el campo y, en definitiva, alojando a la gran mayoría de la población en un número cada vez más reducido de pueblos y ciudades de un tamaño cada vez más desorbitado.

En estos núcleos de población, y especialmente en las grandes ciudades, se reflejan enormemente las contradicciones sociales. El funcionamiento y la configuración de las ciudades manifiestan las contradicciones de la sociedad capitalista: la división en clases, el lujo de la gran burguesía, la miseria y opresión de la clase obrera y el pueblo trabajador, las formas de dominación del gran capital, etc.

Las ciudades, configuradas como una necesidad del gran capital para el desarrollo de su modo de producción, para la obtención del máximo beneficio, ofrecen al pueblo trabajador exclusivamente los medios para sobrevivir. Que el capital sólo paga al trabajador el precio de la reproducción de la fuerza del trabajo se manifiesta claramente en las ciudades, observando los barrios obreros y las condiciones de vida del pueblo. Los barrios obreros son, en general, barrios dormitorio, desprovistos de cualquier equipamiento, dotados de unas deficientes infraestructuras, donde se desarrollan exclusivamente unas raquíticas y mal construidas viviendas, de manera que únicamente se garantiza que los trabajadores puedan conciliar el sueño que les permita al día siguiente reanudar la producción. *Papel del Sur de Ori*

En esencia, la ciudad capitalista no aspira más que a garantizar el modo de producción capitalista. Todo lo que se escapa a ello o son restos de un pasado de otro carácter, o son las dotaciones de los barrios bur-

Además de la explotación directa que se desarrolla en los centros de trabajo, en la ciudad se desarrollan y manifiestan todos los tipos de explotación indirecta que nos podemos imaginar. Pero donde hay opresión, hay lucha. Por ello, la consecuencia de estas contradicciones sociales es la resistencia del pueblo trabajador; por ello, en las ciudades se desarrollan un sinnúmero de movimientos populares. De protesta unos, solidarios otros, reivindicativos los más, manifestados por cuestiones diversas y en formas variadas. Este vasto conjunto de movimientos urbanos es lo que, para entendernos, denominamos movimiento ciudadano.

Entendemos, pues, el movimiento ciudadano como el conjunto de movimientos de masas que se dan en las ciudades y pueblos, no en el área de la producción, sino del consumo y de la satisfacción de necesidades básicas, movimientos que entran en contradicción con el modelo social y urbano monopolista. De una parte, la lucha obrera, que es la lucha por la explotación en sí misma, la plusvalía arrancada en la producción. De otra, la lucha ciudadana -en toda su amplitud de variedades- que es la lucha por las formas indirectas de explotación. El movimiento ciudadano es, por tanto, un complemento indispensable del movimiento obrero y de gran importancia para poder crear las condiciones del asalto frontal al poder del gran capital.

El movimiento ciudadano es, además, un arma preciosa para favorecer la política de alianzas, puesto que la clase obrera y todos sus aliados potenciales se dan cita, conviven en los pueblos y ciudades bajo unas condiciones de vida semejantes, fraguándose así una lucha conjunta contra esas condiciones de vida, contra la gestión y desarrollo urbano, contra las contradicciones económicas y sociales, etc.

Como consecuencia de todo ello, entendemos que los objetivos centrales que el P. se ha de marcar deben ser:

- a) Atizar, desarrollar esos movimientos sectoriales o parciales, reales o embrionarios, cuyo conjunto hemos definido por movimiento ciudadano.
- b) Dotar de un contenido a esos movimientos, clarificar las causas de esa explotación indirecta, poner al descubierto el fondo último de los males, marcar objetivos reivindicativos y políticos, en una palabra HACER POLÍTICA en el seno de esos movimientos de masas.
- c) Laborar por la unificación política de todos esos movimientos, marcando el norte de un objetivo común, uniendo esfuerzos en torno a cada objetivo y educando en la unidad.

Hay que tener en cuenta que las masas se encuentran más predispuestas, tienen mejores condiciones para movilizarse en el mov. ciudadano que en el mov. obrero, puesto que en aquel no está en juego la permanencia en el puesto de trabajo. Sobretudo en una situación de crisis como la actual, con su secuela de paro, reajustes de plantilla y expedientes de crisis, es más fácil levantar movilizaciones en los barrios y localidades que en las fábricas.

### a) EL PROGRAMA DE GOBIERNO.

El programa de Gobierno que se está elaborando será el norte político, la guía que permitirá orientar el conjunto del M.C. Toda nuestra actividad práctica vendrá referida, en última instancia, a la consecución de aquel Programa, que contenga nuestras alternativas generales a los problemas de ordenación del territorio, equipamientos básicos, gestión pública, etc. Por tanto, dicho Programa será la clave que permitirá, en primer lugar, esclarecer políticamente al conjunto del P. y, en segundo lugar, desarrollar todo un conjunto de actividades y movimientos de masas encaminados a ganarnos al pueblo para aquel Programa, a ~~que~~ ~~las~~ masas lo hagan suyo y pasen a reclamarlo.

### b) LOS PLANES DE URGENCIA Y PLANES DE ORDENACION URBANA

Nuestro Programa de Gobierno se concreta en cada comarca, localidad o barrio mediante los Planes de Urgencia y los Planes de Reordenación Urbana. O dicho de otra manera, los P.U. y los P.R.U. no son sino los programas locales que sólo un Gobierno de Salvación Nacional y sus correspondientes Aytos pueden materializar. En efecto, los P.U. son la alternativa concreta de solución a los problemas más candentes de cada ~~una~~ municipio, solución favorable a los intereses populares y que entra en contradicción ~~en~~ general con los intereses del gran capital. Por eso decimos que sólo un Gobierno de Salvación Nacional, como el que preconizamos, puede ordenar la ejecución de dichos planes. Y por eso decimos que dichos planes son la concreción, en la esfera de cada municipio, de nuestro programa de Gobierno.

En consecuencia, nuestro norte político en barrios y localidades, lo que nos permitirá acercar a las masas a nuestro Programa de Gobierno y lo que nos permitirá avanzar a nivel local son los P.U. y los P.R.U. De ahí la importancia de su redacción, de ahí la importancia que tiene ir elaborando lo antes posible dichos planes, porque los P.U. son la herramienta política más preciosa de que puede disponer hoy el P. en las diferentes localidades, para centrar en torno a ellos toda nuestra actividad de masas, para acercar a las masas a su comprensión, para ganarnos sectores amplios de masas para su conquista. En torno a los P.U. deberemos organizar toda nuestra actividad práctica. En torno a ellos podremos atraer a nuestros aliados, acercar a los vacilantes e ir fraguando, a nivel local, el Front d'Esquerres.

En este sentido, dado el peso político de la zona y la importancia poblacional, cobra gran urgencia e importancia la elaboración de una Alternativa al Area Metropolitana de Barcelona.

### c) LAS ELECCIONES MUNICIPALES Y LOS AYUNTAMIENTOS DEMOCRATICOS.

La primera batalla política importante que se nos presenta son las elecciones municipales, que van a dar paso a unos Aytos. ~~XXXXXX~~ elegidos por el pueblo, acabando con el vicio caciquismo local, los métodos franquistas de elección y con los Aytos. del pasado. Estas elecciones, como se ha repetido en

nos de sacar el máximo de concejales que han de servirnos de pararrayos políticos, como tribunales públicos y para romper el aislamiento del P. Pero, además, en estas elecciones se va a poner a prueba el P., su incidencia entre las masas, su grado de atracción política, todo lo cual, ~~se reflejará~~ se reflejará en el número de concejales que saquemos. Por tanto, ~~en~~ <sup>esos</sup> momentos concejales no dependerá fundamentalmente de la campaña electoral, sino de la actividad política previa, de meses atrás, desplegada por el P. Es decir, los resultados electorales dependerán fundamentalmente de la comprensión por el conjunto del P. de nuestra política para el mov. ciudadano y de la capacidad de nuestras organizaciones para materializarla, o sea, para definir los P.U., llevarlos a las masas, ganarse sectores amplios de masas para dichos planes y levantar movilizaciones por puntos concretos del Plan de U.

En consecuencia, las elecciones municipales, constituyendo un objetivo en sí mismas, son al mismo tiempo una parte de toda esa actividad que hemos de desplegar para cambiar la correlación de fuerzas y hacer posible el Gobierno de Salvación Nacional. Porque la actividad y la lucha por los P.U. no acaba con las elecciones municipales, sino que entonces, una vez elegidos los nuevos Aytos., habremos de exigirles -sea cual sea su composición- la materialización de nuestros P.U., como única alternativa válida a los problemas locales, y al mismo tiempo, tendremos que pasar a demandar toda una serie de medidas -nueva Ley de Régimen Local, recursos económicos, etc- que hagan posible su materialización. Más aún, necesitamos que se hagan las elecciones para que nuestros P.U. cobren verdaderamente sentido, ya que si ahora el problema de masas está en que se cambien los Aytos. para poder solucionar las cosas, entonces el problema se centrará en la solución de los problemas. Será, por tanto, en esos momentos cuando estaremos verdaderamente en condiciones de desenmascarar delante del pueblo la política claudicacionista del reformismo y el revisionismo; pero para ello será necesario llegar a las elecciones lo mejor colocados posible, es decir, con un sector relativamente amplio sector de masas ganado para nuestras alternativas, sector que encabezará entonces la demanda de soluciones concretas y la materialización de nuestro Plan.

Consecuencia de todo ello es la importancia que el conjunto del P. debe prestar al movimiento ciudadano y a la preparación de las elecciones municip. desde este momento, centrando la política y tomando las medidas organizativas que sea menester, a lo cual nos referiremos más adelante.

#### d) LAS ASOCIACIONES CIUDADANAS/

Hay que deshacer las ideas erróneas que existen sobre la representatividad ~~de~~ y la organización de las masas en el mov. ciudadano. Ideas sobre todo divulgadas por el PCE-PSUC. Para ellos, todos los movimientos que se dan en las ciudades, aparte del área de la producción, se deben canalizar a través de las Asociaciones de Vecinos. La elección de las Juntas Directivas y la forma-

forma que el PCE podría reforzar sus concejales con estas tantas alternativas de barrio, que actuarían de correa de transmisión y amortiguador de los conflictos que continuamente se producen en el capitalismo monopolista. (En Italia, los consejos de barrio están ya jugando este papel allí donde hay ~~el~~ Ayuntamiento del PCI). Para ellos es la mejor forma de frenar las luchas y mantenerse en estas palancas de poder local. Para ello, las AA.VV. las presenta como unitarias y "por encima" de las posturas de los partidos. UCD incluso en la Constitución, refleja su interés por estas formas de "participación". Es decir, al gran capital le interesa centralizar la representatividad ciudadana en las AA.VV. para poder controlar el mov. ciudadano mucho mejor y para utilizarlas como amortiguador de las luchas urbanas. Pretenden que el único centro político del barrio sea la A. de V. y que ésta represente a todos los sectores del barrio, en exclusiva, a través de la vocalías (sanidad, urbanismo, etc)

Nosotros debemos tener claro que nuestro objetivo es llevar la política a las masas y organizarlas y las AA.VV. ni son el único medio ni el mejor. Amplios sectores de masas permanecen alejados de las AA.VV., donde en general sólo va la vanguardia y en ocasiones sólo militantes de pp.ppp. Por el contrario, en los barrios y pueblos hoy hay todo tipo de asociaciones especializadas, tanto de mov. ciudadano (Asoc. de vecinos, anas de casa, consumidores, afectados, padres de alumnos, deportivas, ecológicas, culturales, etc) como profesionales o sectoriales (pensionistas, minusválidos, comerciantes, PYME, etc). Por lo tanto, la pretensión de una A. de V. de representar a un barrio o pueblo es falsa. Nosotros defendemos la coordinación de todas las entidades ciudadanas para cada problema concreto.

Estamos aclarando un doble aspecto. El de la organización de las masas y el de la representación, que el PCE mete en un mismo cajón, las AA.VV.

Respecto a la organización, nuestra estrategia pasa por organizar lo más ampliamente posible a las masas. Para ello, primero, deberemos favorecer que florezcan todo tipo de asociaciones ciudadanas (ecologistas, consumidores, culturales, deportivas ...), reavivando la tradición asociacionista de Catalunya; segundo, potenciaremos todas las organizaciones sectoriales para la conquista y defensa de sus derechos específicos (pensionistas, minusválidos, anas de casa, etc); tercero, deberemos organizar a los afectados por cada tema concreto (comisiones de afectados, etc).

Esto significa, en la práctica, que debemos trabajar con una perspectiva general y amplia encaminada a potenciar todo tipo de asociaciones y que las mismas se han de coordinar a nivel de barrio (Coordinadora de Asociaciones, E Entidades, Afectados) para ensanchar y engrandecer el frente de masas y de lucha, adquiriendo así mucha mayor fuerza cualquier reivindicación o movimiento. Al mismo tiempo, seguiremos promoviendo la coordinación local, nacional o estatal de las asociaciones de un mismo sector (p. ej, Fed. de Anas de Casa), de

vasar experiencias, elevar la capacidad de gestión, etc.

En este mismo sentido, nuestro ~~un~~ punto de mira está en la creación de una Coordinadora estatal de Asociaciones ciudadanas que agrupará las distintas asociaciones especializadas y podrá disponer de una mayor capacidad de gestión ante las Autoridades, de equipos asesores, y de repercusión en la prensa y en la vida local, proporcionando una línea nítidamente antimonopolista concertada en programas reivindicativos por cada sector.

El tema de la representación es consecuencia del anterior y va íntimamente ~~el~~ ligado a él. En la medida que proponemos un florecimiento de todo tipo de asociaciones y una coordinación entre ellas, la representación de los vecinos no puede quedar en el marco de la Junta Directiva de una A. de V. minoritaria o de una F.A.V. sobreestructural. La representación ha de ser <sup>el</sup> reflejo y ha de recoger la realidad de la organización de las masas. Por ej. en los barrios, ante un conflicto, impulsaremos que se celebren asambleas abiertas donde se elija la Comisión de Vecinos o de Afectados para negociar el conflicto. En otros casos será la Coordinadora de Asociaciones y Entidades que hayan participado en el movimiento quien llevará la representación. Ante un problema sectorial, corresponde a la Federación del sector afectado (pensionistas, amas de casa, etc) llevar la representación de su sector.

La Coordinadora Estatal de Asociaciones Ciudadanas que preconizamos, supondrá una alternativa de representación ante la situación <sup>actual</sup> en que la disgregación ~~del~~ ~~del~~ del mov. ~~asociativo~~ asociativo supone una enorme incapacidad para afrontar problemas que son globales (y que afectan a distintos tipos de Asociaciones) y que sólo coordinando esfuerzos podrán resolverse. (Aprovechando la disgregación actual y la debilidad de las alternativas parciales, el PCE a través de los organismos que controla está pactando con UCD y capitalizando los movimientos a los que previamente se ha opuesto)

En Madrid, el control del PCE sobre la Federación era prácticamente total y ello había conducido ya desde hace meses a la ruptura de algunas asociaciones con la Federación. En esas condiciones se planteó nítidamente la cuestión de la coordinación y de la representatividad de los movimientos de las Asociaciones no encuadradas. Para solucionar ese problema se ha organizado la Unión General de Vecinos. Hasta cierto punto, esto puede servirnos de ejemplo para Barcelona.

El caso de Barcelona no es exactamente el de Madrid, Pero es necesario plantearse seriamente este caso, a la vista de la estrategia asociativa aquí marcada. En este sentido, entendemos que hemos de caminar aquí por el camino de crear las condiciones para la configuración de una Federación al margen de la ~~del~~ existente cuyo control lo detenta el PSUO con el apoyo de CDC. Para crear tales condiciones se hace necesario. a) Potenciar e independizar las Asociaciones que dirige o puede dirigir el P. b) Que el P. organice e impulse nuevas asociaciones en los lugares que haya condiciones para ello. c) Introducirse en

para trabajar desde dentro por romper la actual Federación. d) Desplegar una campaña de "costado" contra la Federación para crear las condiciones de un ataque frontal. e) Desarrollar una política de relaciones con otros partidos (los nacionalistas, el P30E) para atraerlos a nuestra posición. En cualquier caso, esta cuestión merece prestarle especial maduración y atención.

Ahora pasamos a otro aspecto de nuestro trabajo en las Asociaciones ciudadanas, que es el de qué política debemos desplegar en ellas. Por descontado queda claro que en cualquier caso nuestra actividad se ~~dirige~~ dirige a levantar los movimientos de masas por sus reivindicaciones económicas, sociales o sectoriales. Pero el aspecto político central será el llevar al seno de las Asociaciones y de los movimientos de masas el debate sobre nuestros P. de U. Nuestro objetivo político en el seno de cualquier asociación es que asuma nuestro Plan de Urgencias o las partes del mismo que le corresponda. Y para conseguir eso, nuestros camaradas han de ser auténticos propagandistas de nuestros P.U. en el seno de las asociaciones, de la misma manera que en la campaña electoral de las municipales han de ser defensores a ultranza y propagandistas de nuestras candidaturas.

#### EL PUNTO (A) DEL ANEXO.

Finalmente, respecto del trabajo práctico, en numerosas ocasiones, actividades desplegadas a iniciativa o bajo la dirección de nuestro P. han sido capitalizadas por el PSUC al carecer nosotros de unos canales claros de gestión. Levantamos el movimiento, llevamos las tareas prácticas en el seno de la asociación o entre los vecinos, contra viento y marea, y a última hora todo nuestro trabajo es capitalizado por el Presidente de la A. de V. del barrio (hombre de PSUC) o por la Federación, quedando la actividad y las posiciones políticas del P. diluídas y apareciendo el revisionismo como el autor de las conquistas. Estos hechos se han repetido reiteradamente en barrios y localidades y, si bien con mayor experiencia política se hubieran podido evitar en ocasiones, el problema fundamental deriva de la existencia de una única vía organizativa y de representación, copada, en general, por los partidos reformistas. En este sentido, sobran más importancia aún las alternativas organizativas expresadas más arriba. Pero este problema guarda relación al mismo tiempo, con la necesidad de la actividad independiente del P.

#### e) LA ACTIVIDAD INDEPENDIENTE DEL P.

La pretensión de unidad apolítica en las AA.VV. es una burda maniobra del PCE-PSUC. Con ello, como se ha indicado, se cortan los planteamientos políticos de nuestro P. y de cualquier revolucionario y nuestra actividad se reduce a ser meros peones de brega de una política "unitaria" que será capitalizada por el reformismo. En consecuencia, además de reafirmarnos en los puntos anteriores, planteamos que la presencia de nuestro P. como tal en las Asociaciones y directamente con los afectados tiene que ser directa y continua, ir siempre con los distintivos ~~del~~ y la propaganda del P., presentar las alternativas como tal P. y organizar la afiliación en todo con-

~~flucto.~~

Pero hay más. La situación política hoy no es la situación de fascismo. Hoy el protagonismo político lo tienen los partidos. Eso quiere decir que nuestro P. ha de estar atento a toda situación política, a toda reivindicación, a todo problema para dar su propia alternativa y llevar una actividad de masas independiente en torno a la solución del problema, en torno a nuestra alternativa. Queremos un partido de soluciones y un partido de masas. Eso quiere decir que hemos de saber dar una alternativa clara a todo problema y ofrecernos a las masas como una organización de masas capaz de solucionar el conflicto, invitando a la afiliación para cambiar las cosas.

Hoy, esta actividad, el trabajo directo del P. entre las masas, la presencia de nuestros camaradas como militantes del P. entre las masas, en toda ocasión, dando alternativas de P. y gestionando como P. su solución, es clave. La política unitaria ha tocado a su fin porque en la democracia burguesa cada partido defiende, de una u otra manera, los intereses de clase que representa. La nueva unidad, el Front d'Esquerres, no se fraguará porque el P. se diluya en una actividad "unitaria" inoperante, sino por la actividad consecuente y directa entre las masas del P. Para operar de esta manera se necesita pensar menos en el pasado y más en el futuro que tenemos que conquistar. Para operar así es necesario pensar menos en los otros partidos y más en las masas y sus problemas. Para operar así, no son necesarias directrices de "esto como se hace" sino pensar en los problemas, estudiar su solución y tener audacia para ir decidido a las masas a plantearles la alternativa, a organizarles y a ponerse al frente, todo como militantes del P.T.C. Esta cuestión es clave, no sólo para cambiar la ~~misma~~ correlación de fuerzas desde un punto de vista estratégico general, sino también como la única manera de dar a conocer al P. en los barrios, de ligar al P. con las masas y, en definitiva, de mejorar nuestra situación en los diferentes barrios y localidades, convirtiéndonos así en una fuerza real en el movimiento ciudadano y mejorando nuestra posición cara a los municipales.

#### f) PROBLEMAS DEL MOMENTO. LAS GESTORAS/

La situación actual, con el retraso de las elecciones municipales y el progresivo deterioro <sup>y paralización</sup> de la actividad municipal, pone al orden del día el debate en torno a las Gestoras provisionales de los Aytos. En algunas localidades hay una presión popular y/o política que fuerza a la dimisión de los actuales consistorios y en otras son los propios alcaldes y concejales quienes están ofreciendo su dimisión. Los partidos parlamentarios están cerrados en banda y no quieren ni oír hablar de las Gestoras, oponiéndose totalmente a su formación, ofreciendo como salida que <sup>al más</sup> ~~los~~ concejales "democráticos" sea nombrado alcalde provisional y el resto del consistorio o la mayoría le apoye. Argumentan que la actual situación es complicada, que existiría un peligro de involución, por cuanto no habrían sido elegidos por el pueblo,

es del Gobierno por no convocar elecciones y que ellos no pueden sacarle las castañas del fuego al Gobierno.

A nuestro entender, dicha posición hace inviable la constitución de Gestoras. Sin embargo, debemos tomar posición al respecto. Entendemos que la posición de los part. parlamentarios de Catalunya es una posición absentista, que refleja su miedo a las masas. No quieren mojarse, no quieren ver deteriorada su imagen por no meterle mano los problemas sin tener previamente las condiciones que justifiquen su política y su engaño de masas. Porque si bien es cierto que las condiciones para gobernar son difíciles (falta de recursos, Ley de Régimen Local franquista en vigor, etc) estas mismas condiciones existirán después de las municipales. Por tanto, lo que tienen es miedo a las masas por no tener los instrumentos para acallarlas.

Nuestra posición creemos que ha de ser beligerante e incisiva en este terreno. Defender la formación de Gestoras como la única manera de no deteriorar más los problemas municipales y de comenzar a meterle mano a los problemas. Denunciar a los partidos que no quieran constituirlos por no aceptar su responsabilidad (son además co-responsables con el Gobierno del retraso de las elecciones), por escurrir el bulto, por no ponerse al servicio del pueblo que presiona a los Consistorios.

Todo ello, claro está, en los municipios en que el problema se presenta realmente, en que es un problema de masas la formación o no de Gestoras.

Aquí punto 6 del Anexo.

#### g) LOS CENTROS DE ESTUDIOS URBANOS

Materializar hoy toda la política asociativa y de alternativas planteada en este informe, desarrollar hoy el movimiento asociativo aquí marcado en una situación cambiante, donde las masas tienen enormes problemas acumulados y donde las soluciones a los mismos que se van a plantear desde el gobierno y desde los nuevos Aytos. serán del tipo "Pacto de la Moncloa", va a exigir de los diferentes tipos de Asociaciones la necesidad de contar con soluciones alternativas a los problemas y, por tanto, van a necesitar cada vez más equipos técnicos que quieran colaborar en la elaboración de alternativas progresistas.

Si el P. no toma en sus manos la tarea de organizar esos equipos asesores, el movimiento asociativo sólo podrá recurrir a los técnicos reformistas y revisionistas que jugarán entonces -como ya hacen a menudo ahora- el papel de desviadores de los intereses de las masas y de taponadores de su movimiento, encauzándolo por la senda que les conviene a aquellos partidos, controlando de esta manera el movimiento ciudadano.

Por ello, cobra gran importancia la creación de Centros de Estudios Urbanos -o como se les quiera llamar- con camaradas del P. y profesionales independientes y progresistas que desarrollen esa labor. Esa ausencia la están sintiendo ya hoy gravemente las asociaciones independientes o dirigidas por el

Políticas de una estrategia general, se caracterizan por su:

- Activismo
- Inmediatismo
- Sindicalismo y
- Burocratismo.

#### A) EL ACTIVISMO:

Tradicionalmente los comités de zona han "utilizado" a los camaradas del I.C. como comodines de la organización, para hacer agitación general del P. (enganchar carteles, vender uniones, ..), y apoyar a nuestras organizaciones del R.O./ en la preparación de las luchas por el convenio, repartiendo plataformas, formando piquetes de huelga, ... Esto ha llevado a que el partido en la mayoría de barrios se haya visto incapacitado para desarrollar una actividad sistemática y planificada. Para muchos sectores de masas somos como fantasmas que de vez en cuando caemos del cielo: organizamos una fiesta, o levantamos un movimiento y luego desaparecemos (muchas ~~veces~~ veces sin haber llegado hasta el final dando una mala imagen del P.). Sectores de la vanguardia de las masas nos lo recriminan en muchos barrios.

Esta dinámica bajo el fascismo era comprensible y hasta en muchas ocasiones totalmente necesaria, por las tareas generales que el P. se planteaba, pero en la actual situación de democracia, si continuamos con este estilo, estaremos conduciendo al P. al aislamiento del pueblo, solo nos conocerán a través de los carteles y tenderetes, pero no por nuestra capacidad de gestión y de alternativas, ni por que estemos junto a ~~los~~ los vecinos cada día dando solución a sus problemas y respuesta a sus preocupaciones, en definitiva si continuásemos como hasta ahora, lo de cambiar las cosas sería una pura entelequia. Hemos de tener en cuenta que arraigar el P. en los barrios, no es una cuestión de días, sino el fruto de un trabajo pertinaz a medio plazo, planificado y sistemático, y que un dirigente de masas en un barrio no se hace de la noche a la mañana, por una intervención brillante en una Asamblea general de vecinos sino con un trabajo cotidiano, a base ~~de estar muchas horas con~~ de estar muchas horas con los vecinos en la asociación, en el bar ~~ex~~ incluso en sus casas... La lucha en un barrio no es lo mismo que un convenio de la construcción; una de las prioridades fundamentales para desarrollar al P. en este frente es la CONTINUIDAD y la ESTABILIDAD de nuestra labor.; sino vamos los barrios en los que empezamos a tener células de masas: Xino, Santa María, Buen Pastor, en estos barrios la labor del P. ha sido continuada durante estos últimos meses, y tenemos dirigentes de masas que desde años están metidos de lleno en el barrio: Villalba, Goiburru, Iacías, En estos barrios ahora estamos recogiendo el fruto de dos años largo de trabajo continuo al frente de las reivindicaciones de los vecinos. Esto tampoco quiere decir que en todos los barrios habrá que trabajar dos años para poder tener un partido propio, entre otras cosas porque a partir de ahora tendremos una línea política y una concepción del partido de masas que antes no hemos tenido, pero sí que hay que tener una visión de la realidad para comprender que en las actuales circunstancias del P. no podemos esperar

a este frente.

### INMEDIATISMO Y SINDICALISMO=

La falta de una estrategia global del P. para el MC, ha abocado a nuestras organizaciones al inmediatismo, a no ver mas alla de lo que hay que hacer pasado mañana en tal o cual vocalia, o qué hacer para conseguir una zona verde, o con la lucha del pan etc..

Nuestras organizaciones han estado incapacitadas para capitalizar politicamente los movimientos de masas que hemos desarrollado.

Por otra parte hay una gran tendencia sindicalista fruto de esta falta de perspectivas políticas y de como tenemos organizado al partido.

En las celulas no se discute de forma asidua de politica, sino que suelen ser una preparacion de la reunion de Junta de la AAVV o de amas de casa y para resolver sobre cuestiones eminentemente practicas: organizar un piquete por ejemplo.

Esta tendencia sindicalista hace que los c. se cansen y no vayan a las reuniones de celula puesto que en general estas no les aportan politicamente nada, (hay que reflexionar sobre el hecho de la practica regular y extendida en el partido de convocar plenos de zona o localidad para discutir las cuestiones politicas y cubrir asi en parte la falta de debate politico en las celulas). Asi pues las reuniones de celula solo aportan en general a los c. tareas y mas tareas practicas que no se vinculan a la actividad politica general que despliega el P., y ademas esto hace que sólo los activistas puedan seguir esta dinamica de reunion tras reunion, puesto que siempre hay miles de problemas concretos que resolver, cayendose muchas veces en la desmoralizacion o no tener un norte claro hacia donde guiar sus pasos.

De seguir asi mucho camaradas acabaran preguntandose ¿que diferencia hay entre ser socios activos de una asociacion de masas y militantes del P.? y la unica respuesta que encontrarán es un montón de reuniones más y que se han convertido en grandes especialistas en colocar carteles.

Donde esta tendencia sindicalista es más agudizada es en las celulas de amas de casa, porque a todos los <sup>deficiencias</sup> ~~problemas~~ generales hay que añadirles el bajo nivel político de nuestras c. y que por su condicion de amas de casa en general tampoco participan (la mayoria) en las tareas generales de agitacion y propaganda del P., con lo cual están aún más marginadas de la vida interna del P. ~~(aunque esta es la realidad de la mayoría de las células)~~

Fero no sólo existe esta tendencia sindicalista por la falta de una estrategia general, sino también empuja al sindicalismo la actual concepción que aún hay entre numerosos cuadros y activistas de cómo se debe organizar las celulas del MC.

En general, hoy tenemos en los barrios 2 celulas: la de amas de casa y la de todos los demas c. (aunque la inmensa mayoria son de AAVV), Con la actual concepcion que existe en el P., cuando desarrollemos el frente del deporte, habría que montar una celula de deportistas, y una de coros, y una de la asociacion de cabezas de familia.... Es evidente que esta concepcion respecto a la organizacion del partido en el MC que lleva a tal grado de



FORMAS ORGANIZATIVAS:

Análisis descriptivo de nuestro actual funcionamiento en el M.C.:

El P. tiene por lo general en todos los barrios dos células: una de amas de casa y otra en la que se incluyen a todos los c. que trabajan en distintas organizaciones de masas, (AAdVV, coros, clubs deportivos,...), aunque mayoritariamente son c. que están en las AAVV. En la actualidad el hecho de que c. de distintas organizaciones de masas de un barrio estén encuadrados en una sola célula, no responde a una concepción clara de cómo se debe organizar el P., e n función de una estrategia política, sino por razones de conveniencia práctica. Esto es, por no saber donde meter a los "minoritarios". Así se da que en todas las organizaciones se discute mucho de lo que se hará en la AAVV y que cuando hay que discutir que táctica se debe emplear en otra org. de masas, lo hace el secretario político por separado con aquel o aquellos c. ¿Qué ocurre con estos camaradas? Pues que pierden paulatinamente el interés por asistir a unas reuniones de célula donde se discuten cuestiones prácticas con las que no está familiarizado, puesto que sus problemas suelen ir por otros derroteros. Esto en el caso de los activistas, porque los militantes más de base, algunos de los cuales no desarrollan ninguna labor asociativa, en su mayoría dejan de acudir a las reuniones, que no suscitan ningún tipo de interés en ellos. Así cada vez se degrada más lo que es la célula para estos militantes de base y activistas. Es fácil pensar que estos problemas son meramente tácticos, que cuando tengamos suficientes c. en otra entidad, fundaremos otra célula y así cada cual discutirá de lo suyo y en paz. Esta concepción, creemos que generalizada, no es ninguna solución, puesto que no solo no solucionaría los problemas de fondo (falta de debate político, multitud de reuniones, estilo sindicalista...) de nuestras actuales células, sino que si tomáramos medidas de este tipo lo que haríamos sería favorecer determinadas desviaciones como la sindicalista, por el grado de superespecialización que adquirirían las células.

Caso aparte son las células de amas de casa: Desde que el P. se planteó incidir en este sector, se crearon las células de Amas de casa, argumentando en aquel entonces una vinculación grande <sup>estratégica</sup> con el movimiento feminista (serían su plataforma), que después se ha rectificado pues la experiencia del P. demostró que no podía ser así, argumentando el bajo nivel político de las c., y que estábamos impulsando una organi...





tado su nivel de comprensión política de la importancia de las actividades que iba a desarrollar el P., y por tanto aumentado su compromiso político.

Un acuerdo formal que no vaya acompañado de una comprensión política pocas veces da resultado con los militantes de base, por que o bien se olvidan o cualquier otra cosa que les sale por medio, les parece mas importante que acudir a su cita con el P. y no se lo podemos recriminar de ninguna de las maneras.

Evidentemente todos estos problemas relacionados son de CONCEPCION de lo que debe ser una celula en un partido de masas, cómo ha de funcionar, qué tareas debe acometer fundamentalmente.....

POR UN PARTIDO DE MASAS EN EL MOVIMIENTO CIUDADANO:

Hace mas de un año que el partido se ha definido como un partido de masas, y aunque se han dado algunos pasos en este sentido, en cuanto a la comprension teorica de cuadros y activistas sobre este problema, y en su aplicacion practica; es evidente, si damos un repaso a nuestras organizaciones ciudadanas, que existen multiples deficiencias, y que aún estamos lejos de ser un partido de masas, e incluso de que el partido tenga la amplitud que hoy en la actual situacion politica y con la actual correlacion de fuerzas YA podriamos tener.

Dos son los grandes obstaculos que impiden el desarrollo del P. d e masas en los barrios: 1ª y clave es la falta de una politica para este frente, en especial sobre la realizacion de una labor independiente del Partido. Y 2ª la concepcion de lo que debe ser el P. y como debe funcionar, que aun hay en la mente de muchos cuadros y activistas, que como hemos visto generan errores en cuanto al estilo de trabajo que impiden el desarrollo de masas que perseguimos.

Cuando en teoria hablamos de celulas de masas, siempre hemos dicho que estas celulas se deberian reunir muy espaciadamente (cada vez que ocurran cambios en la situacion politica importantes, u otras cuestiones de la suficiente importancia y trascendencia como para convocar a la plenaria de la celula), que estas reuniones deberian estar convocadas de forma atrayente para nuestros militantes de base y garantizando su asistencia por carta, con suficiente antelacion, con la asistencia de algun dirigente politico si es posible; que en las celulas se debata ~~una~~ fundamentalmente de politica, que las tareas se deben asumir voluntariamente, etc...

Toda esta combinacion de factores es dificil encontrarle en el funcionamiento de nuestras actuales celulas.

A la hora de encontrar una formula organizativa que nos garantice el desarrollo de un partido de masas, hemos de procurar que satisfaga cuatro cuestiones fundamentales:

1º Garantizar el debate y la comprension de nuestra politica, tanto la general como la concreta del frente, a nuestros militantes.

2º Garantizar el cumplimiento de las tareas del P.

3º Que esta formula organizativa sea lo suficientemente flexible, para que la gente sencilla de nuestro pueblo, se pueda incorporar de manera natural a nuestro P., sin que ello les suponga un rompimiento con sus formas de vida, costumbres, etc.

4º y que este tipo de organizacion nos sirva para educar a los militantes en la ideologia comunista y en un programa

Como debe ser la organizacion del P. en el Movimiento Ciudadano.

La formula n es algo nuevo, ni inventado por nosotros, Lo que proponemos, es una aplicacion consecuente de lo que hasta ahora hemos venido definiendo como funcionamiento de un partido de masas, partiendo del principio de que nuestras celulas, deben organizarse por frentes de masas, pero la novedad de nuestra propuesta, por asi decirlo, es que debemos considerar como frente de masas al movimiento ciudadano en su conjunto, teniendo en cuenta que este frente tiene distintos ambitos y sectores : \* los ambitos de educacion, sanidad, transporte, urbanismo, vivienda....., y los sectores de amas de casa, padres de alumnos, Asociaciones de vecinos, pensionistas, asociaciones deportivas y culturales.... Pues, como hemos visto, todos estos sectores a pesar de que tienen actividades sindicales distintas y plataformas reivindicativas distintas, al fin y al cabo tienen una unica estrategia politica, a la que debe corresponder una unica organizacion del P,

Asi pues esquematicamente, el modelo de funcionamiento deberia ser:

1) Celulas amplias donde esten los c. de todos los sectores: AAVV, amas de casa, A. excursionistas, A. de padres de alumnos,... y los c. que no desarrollan ninguna labor asociativa.

Estas celulas tendrian un secretario politico, uno de finanzas y uno de propaganda, y si es posible un responsable para cada sector especifico.

La celula se reuniria como maximo una vez al mes, a no ser que la situacion por ser realmente extraordinaria, requiriera de mas convocatorias.

2) En caso de que haya capacidad (n de activistas suficiente), se eligira una permanente de la celula, que debera garantizar el funcionamiento de la celula y la puesta en practica de los acuerdos y directrices del P. entre reunion y reunion.

3) Formacion de equipos de trabajos con caracter voluntario, para abordar las distintas tareas: propaganda, finanzas, y tambien para los distintos sectores ( amas de casa, AAVV,...). En estos equipos, que estarn basicamente constituidos por los militantes activistas, se incorporaran los militantes mas de base si somos capaces de interesarles paulatinamente en lo que alli se debata y aumentarles su nivel de compromiso. En los equipos es donde se deberan concretar las tareas especificas de un sector determinado.

Debe quedar claro que es a la reunion de celula donde los militantes tienen la obligacion de asistir, pues ese es el compromiso que adquieren al entrar en el P., no asi en los equipos de trabajo, que tienen un caracter voluntario.

4) En las reuniones de celula, a las que debe asistir un dirigente politico cada vez que sea posible, el debate debe girar fundamentalmente en torno:

- la situación política del momento.

- La política del P. para el mov. ciudadano y concretada en el barrio: táctica para caminar hacia la coordinadora de entidades en el barrio, como plantar la batalla de las municipales en el barrio o localidad...

- El contenido político de las campañas que lanza el P.: San Jordi, 19 Mayo y las tareas de partido: propaganda, finanzas, proselitismo.

Es evidente que si como es definido anteriormente, la célula se reunirá como máximo 1 vez al mes, hay una práctica imposibilidad de discutir, campañas reivindicativas concretas, o batallas muy parciales, sino que la célula tiene que aprobar planes generales del P. para el barrio y además para un largo periodo de tiempo (un mes como mínimo).

5) el debate de las tácticas sindicales concretas y de sectores específicos, quedaría reservado, salvo casos excepcionales como puede ser la actitud a tomar frente a una remodelación general de un barrio p.ej., a los equipos de trabajo.

6) Los planes generales de la célula de actividades a desarrollar, deben ser programados con tiempo y para unos plazos más o menos largos (bimensuales, trimestrales). Por ejemplo, si hay que hacer un plan sobre la labor independiente del P. en el barrio o localidad, que incluiría desde el proselitismo hasta una posible campaña política por la dimisión del consistorio de la localidad, o por problemas específicos de envergadura donde de una u otra forma están implicados todos los sectores del MC (caso Montigala-Batllooria en Badalona), la permanente de la célula con los c. que se considere oportuno deberán elaborar un plan, que en la reunión de célula se debiera debatir y aprobar, pero no en sus detalles técnicos, sino en su contenido político, su conveniencia, etc. Y luego será la permanente la que organice la labor de los equipos de trabajo para su ejecución.

Es evidente que con este tipo de funcionamiento de la organización, las tareas no se garantizarán porque se haga muchas reuniones, sino por que los c. tengan claridad sobre nuestra política y por la labor que desarrollen los activistas al frente de las tareas (ir a ver a los c. de base y proponerles compromisos concretos etc.)

7) En este tipo de organización, las SEDES en los barrios y localidades, serán una pieza clave para mantener vinculados a los c. de base, y como centro desde el cual se organicen todas las actividades. En las sedes deben haber carteles murales con los acuerdos de la célula, las actividades principales del mes, para que los c. las puedan tener presentes en todo momento, e incidirse a las que despierten en ellos un mayor interés, o en las que por su si-

tuacion personal puedan desarrollar. Los militantes de base no van con una agenda de actividades politicas todo el dia encima.

8) La formacion politica y de principios del marxismo-leninismo de los camaradas, se completara con charlas-coloquio y ciclos de conferencias, que se debon hacer en las sedes, con asistencia voluntaria, y que igualmente debon estar planificadas, como minimo trimestralmente, y anunciadas con suficiente antelacion a todos los c.: por carta y con murales en la sede; estas charlas pueden ser abiertas a los vecinos del barrio.

9) La formacion en un espiritu comunista y de entrega, no vendra dada porque reprendamos a los c. ~~yxxxx~~ cuando no cumplen los compromisos, ya sea en particular el secretario politico o en reunion de celula, muchos c. de base cuando entran en el partido no entienden el sentido de la critica y la autocritica y se lo toman como cuestiones personales que en nada beneficia a su educacion comunista. Evidentemente hay que hablar con los camaradas y criticarles sus actuaciones erroneas o sus posibles vicios, pero no cabe la menor duda que en un partido de masa. la mejor educacion es el ejemplo constante de los cuadros y activistas, y que sepamos imprimir a la actividad del partido una dinamica correcta en la que los c. de base se vean envueltos desde su ingreso en el P. con una atmosfera de camaraderia, sencillez, disciplina, trabajo...

10) -> (ver pagina siguiente).

Es evidente que un partido asi no lo vamos a tener de la noche a la mañana porque lo decreta el Comite Central de Catalunya, porque como hemos visto tenemos que corregir errores en el estilo de trabajo, en nuestra concepcion y la de la mayoria de cuadros y activistas de lo que es un partido de masas., porque nos faltan cuadros (esto es clave) que organicen y dirijan toda esta actividad, pero si que con estas normas de funcionamiento, hechas ley en el P. y debatidas ampliamente, tendremos un norte hacia el cual encaminar nuestros pasos en el terreno de la organizacion del P. en el movimiento ciudadano dando pasos firmes en la direccion de un autentico partido de masas.

-o-o--o--o-o-

ANEXO: (Otras cuestiones relativas a organizacion)

10) Para que el partido en el movimiento ciudadano pueda hacerse con la direccion politica, necesitamos de un Centro de Estudios sobre cuestiones urbanas y municipales y territoriales. Este Centro del P. cumpliria tres funciones basicamente: 1ª. Asesorar al C.C. de Catalunya en la elaboracion de los programas de gobierno y alternativas generales. 2ª. Asesorar a las organizaciones del P. para resolver los diferentes problemas tecnicos con que se encuentran a la hora de ofrecer alternativas concretas a los movimientos de masas que ponemos en pie, Este asesoramiento es totalmente imprescindible en la actualidad, ~~porque~~ porque en la actual situacion nose puede poner enmarcha un movimiento si no se tiene claras las alternativas que ofrecer y que estas no sean utopicas; ya no estamos en el pasado que cuando no se resolvia un problema ~~xxx~~ se le echaba el muerto a la falta de democracia y ~~tantas~~ tantas pascuas; ahora hay que conocer bien el terreno que pisamos y ofrecer alternativas concretas, mas aun cuando los socialistas y revisionistas esten metidos en los consistorios; entonces ya no valdra con hacer propaganda general o denuncias generales, sino que habra que desenmascararlos frente a las masas en base a las opciones concretas que el P. ofrezca en cada momento. Ademas no se puede entender en ~~la~~ el M.C. lo de ~~xxx~~ dar una imagen de gobierno sin este asesoramiento preciso, ¡cómo van a dar su voto las masas a un partido si este no les ha demostrado en la practica que es capaz de ofrecer soluciones correctas a sus problemas! Y3º El centro nos permitira agrupar en torno al P. a profesionales independientes interesados en esta colaboracion con el M.C.. Por tanto nos debemos marcar como objetivo del P. a medio plazo, la creacion de un centro de estudios y asesoramiento.

De forma provisional y mientras no tengamos capacidad para montar el centro las diferentes secretarias deben cumplir en la medida de su capacidad este papel de asesoramiento tecnico y Seria conveniente pasar a todas las organizaciones la forma de conectar con las distintas secretarias y especialistas e incluso que hubieran horarios destinados a entrevistarse con los c. para que esta labor no se realice de forma anarquica, y nuestros especialistas se vean atosigados de requerimientos y citas de las organizaciones.

A la vez las distintas organizaciones locales y comarcales, tienen que plantearse el entrar en contacto con profesionales independientes de sus respectivas zonas y proponerles este tipo de colaboracion con el p.; si no aceptan no perdemos nada, y si aceptan estaremos dando pasos efectivos para que el p. pueda aumentar su influencia en este sector.

*A la vez que se trabaja en el M.C.*

11) La actual denominación de la secretaria: de asuntos municipales, no es del todo acertada, hemos de ser una SECRETARIA DEL MOVIMIENTO CIUDADANO, ya que las elecciones municipales son una batalla política concreta dentro de l movimiento ciudadano, a pesar de su importancia mayuscula, la preparación de las condiciones materiales para abordar con éxitos las elecciones, es ni mas ni menos que el desarrollo de la influencia del P. en este frente.

La secretaría en principio no tiene que cambiar de composición, pero sí que hay que establecer una coordinación estrecha con las otras secretarías y especialistas que tenemos y cuya actividad esta relacionada directamente con el mov. ciudadano: Enseñanza, Sanidad, Amas de Casa, Juventud, deporte,...

Sera conveniente montar reuniones bilaterales o conjuntas de las secretarías, para analizar experiencias y ver como evanzamos en la politica de las municipales, discutir los programas de los distintos sectores, y en general el desarrollo de la aplicación de nuestra estrategia. En definitiva se trata de coordinar los esfuerzos que en la actualidad estan totalmente dispersos.

12) Montar cursillos para preparar especialistas en todas las zonas

-----

Del contenido político del Informe presente deducimos las siguientes tareas prácticas que, a nuestro entender, se han de poner en marcha en el plazo más breve posible y algunas de ellas urgentemente.

#### A.- DEL COMITE CENTRAL

- Acabar la elaboración del Programa de Gobierno con la máxima profundidad y rapidez
- Organizar una reunión del Secretario Político con especialistas del mov. ciudadano para discutir el contenido de este Informe.
- Realización de un Informe sobre el movimiento ciudadano, basado en éste y recogiendo los elementos aportados en el debate del punto anterior.
- En base al contenido del Informe, estudiar la distribución de fuerzas en el seno del P. destinadas a cada frente. En concreto, determinar qué camaradas del mov. obrero (grandes fábricas como Seat o militantes de base de pequeños talleres) pueden pasar al mov. ciudadano.
- Elaboración de un Informe específico sobre las elecciones municipales
- Elaborar un Plan de Ordenación para el Area Metropolitana de Barcelona
- Elaborar el Mapa de Influencias de Catalunya, determinando las localidades preferentes de cara a las elecciones municipales.
- Estudiar el problema de la representación de los vecinos en Barcelona y la alternativa a la F.A.V.
- Estudiar la forma de incidir en el movimiento ecologista y determinar los medios para poner en marcha esta tarea.
- Organizar, a medio plazo, un Centro de Estudios Urbanos Municipales y Territoriales
- Garantizar, a través de Organización, un trabajo coordinado de las diferentes Secretarías del CC que incidan en el mov. ciudadano.
- Realizar un plan de propaganda editando folleto explicativos sobre el Programa de Gobierno
- Realizar un plan de cursillos (para el verano), encaminado a preparar especialistas, basándose fundamentalmente en el Programa de Gobierno-

#### B.- DE LOS COMITES COMARCALES

- Poner desde ahora mismo en marcha movilizaciones de masas desde las asociaciones o desde el P., haciendo especial hincapié en esto último.
- Apoyar la formación de las Gestoras, organizando una actividad propagandística en torno a ello.
- Potenciar las Coordinadoras de barrio y localidades y favorecer la coordinación a nivel comarcal para problemas de índole comarcal, prestando especial atención a la participación de la Unió de Pagesos.

- Elaborar el Mapa de Influencias de la Comarca
- Elaborar las líneas maestras de un Plan de Urgencias Comarcal y los Planes de Urgencia de cada localidad, enmarcándolos en aquel.
- Elaborar las listas de candidatos, prestando dedicación especial a la captación de independientes para nuestras candidaturas.
- Prestar gran atención a la incidencia y desarrollo de los movimientos y asociaciones ecologistas.
- Plantear una ofensiva entre profesionales independientes y progresistas para que nos ayuden en la elaboración de alternativas o, como mínimo, nos ofrezcan su colaboración crítica
- Desarrollar una política de relaciones con los socialistas, los nacionalistas, etc. en torno al Plan de U. del Partido, encaminada a sellar acuerdos electorales o coyunturales en torno ~~al~~ a algún pto. concreto del mismo.
- Nombrar un responsable del movimiento ciudadano y las municipales en el Cté. y en los Ctès. locales
- Destinar camaradas a organizar el mov. ciudadano en las poblaciones de importancia que no tengan
- Unificar las células del mov. ciudadano y tomar medidas reequilibradoras para su fortalecimiento

#### ANEXOS (puntos que faltan en el Informe)

A. (en pag. 7) Es necesario resaltar en este Informe la importancia del movimiento ecologista. Es este un movimiento en rápido ascenso por las condiciones de grave deterioro que sobre la ecología impone el gran capital. En Francia, los ecologistas obtuvieron un 3% de los votos en las elecciones generales y un 10% en las municipales. En Catalunya tenemos ejemplos de actividad constante: manifestación de bicicletas en Barcelona, manifestación en el Vallès Oriental contra la ciudad de Gallecs con participación fundamental de los ecologistas, movilizaciones contra térmicas y nucleares, jornadas Ecologicas de Hospitalet, etc. Todo ello pone de manifiesto la importancia de este movimiento y que, en consecuencia, el CC y los Ctés. Comarcales y Locales deben ~~xx~~ ofrecer alternativas al respecto, impulsar el desarrollo de asociaciones ecologistas y destinar camaradas a hacer trabajo de masas en este terreno.

B. (en pag. 9). Respecto a las Comisiones Municipales de Partidos: consideramos que, debido a la actividad de otras fuerzas políticas, estos organismos están hoy en proceso de liquidación en la mayoría de las localidades. Sin embargo, no nos interesa políticamente desaparecer de las mismas, pues podría ser utilizado en contra nuestra. Es preferible, en las actuales circunstancias seguir la inercia que llevan, aprovechando los escasos elementos positivos que podemos extraer: relaciones, conocimientos sobre los otros P., propaganda exterior, etc., situando claramente que no podemos dedicar esfuerzos a estas comisiones y que nos basta con que un camarada de la localidad haga acto de presencia en sus reuniones.